



Lic. Gerardo Zavaleta Rito
Secretario de Enlace Legislativo

Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo

Ciudad de México, agosto 7 de 2018.
SEL/GZR/0919/018

13
Senador Ernesto Javier Cordero Arroyo
Presidente de la Mesa Directiva
Comisión Permanente del
H. Congreso de la Unión
Presente.

Estimado Senador Cordero:

Por instrucciones de la senadora **Gabriela Cuevas Barron**, integrante de este Grupo Parlamentario del Partido del Trabajo, le solicito muy amablemente se incluyan en la orden del día de la sesión de la Comisión Permanente del miércoles **8 de los corrientes**, los siguientes informes:

Informe que presenta la senadora Gabriela Cuevas Barron sobre su visita de trabajo a la ciudad de Nueva York, Estados Unidos de América con motivo de la celebración del Foro Político de Alto Nivel sobre el Desarrollo Sostenible de la Organización de las Naciones Unidas, del 16 al 19 de julio de 2018.

Informe que presenta la senadora Gabriela Cuevas Barron sobre su visita de trabajo a la ciudad de Colombo, Sri Lanka con motivo de la celebración de la Tercera Cumbre de Presidentes Parlamentarios del Sur de Asia para el cumplimiento de los objetivos de Desarrollo Sostenible, realizada el 11 y 12 de julio de 2018.

Anexo encontrará el archivo impreso y en versión electrónica para su publicación en la Gaceta del Senado.

005676

SECRETARÍA DE ENLACE LEGISLATIVO

08 AGO 7 PM 2:35

REGISTRO

Atentamente

SECRETARÍA DE ENLACE LEGISLATIVO

08 AGO 7 PM 1:57

SECRETARÍA DE ENLACE LEGISLATIVO

009466



INFORME QUE PRESENTA LA SENADORA GABRIELA CUEVAS BARRON
SOBRE SU VISITA DE TRABAJO A LA CIUDAD DE NUEVA YORK, ESTADOS
UNIDOS DE AMÉRICA CON MOTIVO DE LA CELEBRACIÓN DEL FORO
POLÍTICO DE ALTO NIVEL SOBRE EL DESARROLLO SOSTENIBLE DE LA
ORGANIZACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS

Nueva York, Estados Unidos de América

16-19 de julio de 2018

INFORME QUE PRESENTA LA SENADORA GABRIELA CUEVAS BARRON SOBRE SU VISITA DE TRABAJO A LA CIUDAD DE NUEVA YORK, ESTADOS UNIDOS DE AMÉRICA CON MOTIVO DE LA CELEBRACIÓN DEL FORO POLÍTICO DE ALTO NIVEL SOBRE EL DESARROLLO SOSTENIBLE DE LA ORGANIZACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS

Con fundamento en el artículo 10, Fracción VIII, del Reglamento del Senado de la República, presento el Informe sobre mi visita de trabajo a la ciudad de Nueva York, Estados Unidos de América con motivo de la celebración del Foro Político de Alto Nivel del 15 al 19 de julio, en la sede de la Organización de las Naciones Unidas.

I. Foro Político de Alto Nivel sobre el Desarrollo Sostenible



Imágenes del Foro Político de Alto Nivel

El Foro Político de Alto Nivel sobre el Desarrollo Sostenible es la plataforma central de la Organización de las Naciones Unidas diseñada para dar seguimiento y revisar el estado de la implementación de la Agenda 2030 para los Objetivos de Desarrollo Sostenible. A través de dicho foro se busca garantizar la participación completa y efectiva de todos los Estados Miembro, así como de los Estados Miembro de agencias especializadas, de cara a los desafíos presentados por la transición de las economías mundiales hacia el desarrollo sostenible.

Establecido en el año 2012 como resultado de la Conferencia de las Naciones Unidas sobre el Desarrollo Sostenible (Cumbre de Río + 20), el Foro Político de Alto nivel ha reemplazado a la Comisión de Desarrollo Sostenible, reuniéndose ahora de manera anual, y convocando así a sesiones ministeriales bajo los auspicios del Consejo Económico y Social de la ONU (ECOSOC).

En el marco de esta plataforma, se generaron espacios de debate y diversos eventos paralelos, todos orientados a tratar el tema central de este año: “La transformación hacia sociedades sostenibles y resilientes”. Asimismo, el encuentro brindó la oportunidad de revisar el progreso específico de cuarenta y seis naciones que se sometieron voluntariamente a una examinación de sus planes nacionales, centrándose específicamente en el análisis de los siguientes Objetivos de Desarrollo Sostenible: Objetivo 6, “garantizar la disponibilidad del agua y su gestión sostenible y el saneamiento para todos”; objetivo 7, “garantizar el acceso a una energía asequible, segura, sostenible y moderna para todos”; objetivo 11, “lograr que las ciudades y asentamientos humanos sean inclusivos, seguros, resilientes y sostenibles; objetivo 12, “garantizar modalidades de consumo y producción sostenibles”; objetivo 15, “gestionar sosteniblemente los bosques, luchar contra la desertificación, detener e invertir la degradación de las tierras y detener la pérdida de biodiversidad”; objetivo 17, “revitalizar la Alianza mundial para el Desarrollo Sostenible.

Concretamente, los países que presentaron sus respectivos avances fueron los siguientes: Albania, Andorra, Armenia, Australia, Bahamas, Bahrein, Benín, Bután, Cabo Verde, Canadá, República Dominicana, Ecuador, Egipto, Grecia, Guinea, Irlanda, Jamaica, Kiribati, Laos, Letonia, Líbano, Lituania, Malí, Malta, México, Namibia, Níger, Paraguay, Polonia, Rumania, Arabia Saudita, Senegal, Singapur, Eslovaquia, Sri Lanka, Estado de Palestina, Sudán, Togo, Emiratos Árabes Unidos, Uruguay y Vietnam.

Aunado a esto, a lo largo del Foro se llevarán a cabo diversos eventos de colaboración y aprendizaje asociados a los Objetivos de Desarrollo Sostenible -dos de ellos organizados por la Unión Interparlamentaria, organismo que presidirá hasta el año 2020-, para reforzar el conocimiento de los participantes en este sentido en ámbitos como el fomento de las políticas públicas basadas en evidencia de resultados; la experiencia internacionales; el conocimiento científico y el planteamiento de nuevos retos hacia el cumplimiento de la Agenda 2030.

Asimismo, y refiriéndome concretamente a mi participación a lo largo de este foro, mi involucramiento se centró específicamente en el marco del segmento ministerial del debate general contemplado por el Foro, el espacio de discusión principal en este

evento, con representantes de cientos de naciones y organismos internacionales. Adicionalmente, participé en la inauguración del evento paralelo auspiciado por la Unión Interparlamentaria, titulado “Movilizando a los parlamentos hacia los ODSs”, y estuve presente en el taller parlamentario práctico organizado por la UIP, llamado “Parlamentos y los Objetivos de Desarrollo Sostenible”. Finalmente, participé en una breve entrevista captada en video para el sitio web de la Unión Interparlamentaria.

II. Intervención de la Unión Interparlamentaria en el Debate General del Foro Político de Alto Nivel



En representación de la UIP en el Foro Político de Alto Nivel

Como se mencionó previamente, el Foro Político de Alto Nivel contó con diversos espacios de discusión y debate, de los cuales el Debate General -en el marco de todos los eventos oficiales del Foro- sirvió como el segmento principal para gestar este tipo de diálogos; cabe destacar que esta intervención fue el motivo central de mi visita, dada la relevancia de reposicionar a la UIP ante el sistema de Naciones Unidas y ante la comunidad internacional en sí misma. Originalmente, mi participación estaba agendada para el miércoles, 18 de julio de 2018; sin embargo, dada la extensión de los reportes progreso de los diferentes países voluntario, mi participación en el marco del Debate General fue recorrida para la tarde del jueves, 19 de julio en las salas del Consejo de Administración Fiduciaria de la sede la Organización de las Naciones Unidas en Nueva York. Cabe destacar que este segmento evidenció un avance en términos de la representación de los parlamentarios, dado que durante esa sesión, treinta parlamentos nacionales fueron representados, contando incluso con la presencia de ochenta parlamentarios estando presentes en el Debate General. Si bien esto representa un relativo logro para los parlamentarios y para el trabajo de la UIP, también mostró que todavía queda mucho trabajo por hacer, haciendo entonces que

la presencia y la intervención de la Unión Interparlamentaria -conmigo como su Presidenta- resultase altamente relevante para el Foro.

En presencia de los representantes de múltiples países, así como de Su Excelencia, Marie Chatardová, Presidenta del Consejo Económico y Social de la ONU (ECOSOC), dado mi cargo como Presidenta de la Unión Interparlamentaria y dirigencia política de la organización internacional en cuestión, tuve el gran honor de *pronunciar un discurso*¹, llamando a reconocer el trabajo conjunto realizado por la UIP y la Organización de las Naciones Unidas. En un primer momento, me permití hacer referencia al reciente Acuerdo de Cooperación entre nuestras instituciones, así como a una de las más recientes resoluciones aprobadas por la ONU que evidencian el resultado de estos esfuerzos interinstitucionales, a través de la cual -con el apoyo de más de noventa países- se cimentó la celebración del Día Internacional del Parlamentarismo el 30 de junio.

La aprobación de dicha resolución es un gran reconocimiento de la comunidad internacional a la relevancia de la diplomacia parlamentaria como una herramienta de gran valor disponible para todos los países del mundo, capaz de tender nuevos puentes entre las naciones, y ejemplifica de manera clara la cooperación lograda entre las instituciones; sin embargo, -representando a los 46,000 parlamentarios que forman parte de la Unión Interparlamentaria- hice énfasis en la necesidad de reconocer a mayor nivel el papel que juegan y jugarán los parlamentarios alrededor del mundo para la implementación de los Objetivos de Desarrollo Sostenible a nivel nacional en los 178 países que forman parte de la UIP. Concretamente, resalté que como parlamentarios, recae en nosotros la responsabilidad de ratificar y adoptar los acuerdos decididos en las Naciones Unidas; asimismo, del trabajo legislativo depende también la adecuación de leyes nacionales, el diseño de presupuestos y la rendición de cuentas sobre la implementación de las estrategias y políticas públicas orientadas a cumplir con lo dispuesto por los ODSs. Terminando este punto, destacué el rol de los parlamentarios al ser estos también el puente natural entre la agenda de la gobernanza global, con la representación y voz de la ciudadanía.

¹ Ver Anexo 1 para revisar intervención completa.

A continuación describí la labor de la UIP de asistir a los parlamentarios del mundo, capacitándolos en cuanto a las mejores estrategias y prácticas internacionales para la implementación de los Objetivos, y acercándolos a la información y el conocimiento adecuados para esta tarea. Cerrando mi intervención, invité a todos los allí presentes a contar con el apoyo de la Unión Interparlamentaria, para así continuar trabajando por un mejor y más incluyente mundo para todos y todas.

Gracias a mi intervención se permitió añadir al Debate General la discusión sobre el relevante papel que juegan y jugarán los parlamentarios para la gran transformación propuesta por las Naciones Unidas. De esta forma, y gracias a los recientes esfuerzos que se han gestado desde mi presidencia, el papel que desempeña la Unión Parlamentaria en el sistema internacional se está volviendo cada vez más visible y relevante, al posicionar a la organización como un coadyuvante para alcanzar el desarrollo sostenible y sus objetivos.

III. Evento Paralelos de la Unión Interparlamentaria en el Foro Político de Alto Nivel



Imagen de los eventos paralelos organizados por la UIP en el marco del Foro Político de Alto Nivel.

El lunes 16 de julio de 2018 participé en la apertura al evento paralelo al Foro Político de Alto Nivel, titulado “Movilizando a los parlamentos hacia los ODSs” y organizado por la Unión Interparlamentaria. El tema de este evento surgió derivado de las conclusiones de la última sesión del Comité de la UIP para Asuntos de las Organización de las Naciones Unidas y se diseñó para abordar concretamente los aspectos económicos y ambientales del concepto de la sostenibilidad, centrándose en el Objetivo de Desarrollo Sostenible 12, referente a garantizar modalidades de consumo y producción sostenibles.

Tal enfoque reviste una particular importancia cuando se considera la desafortunada realidad a través de la cual los patrones globales de consumo y producción actuales se mantienen muy por encima de las capacidades regenerativas del planeta. Si bien es cierto que las economías del mundo continúan creciendo en términos monetarios, lo hacen en detrimento del bienestar ambiental, siguiendo tendencias insostenibles. Cabe destacar que el déficit ambiental en el que opera la humanidad actualmente y el desbalance en las huellas de dióxido de carbono pueden ser explicados en gran medida por estilos de vida desbalanceados, característicos de algunos países desarrollados. Paralelamente, los habitantes de muchos países en vías de desarrollo continúan viviendo desprovistos de servicios y necesidades básicas, mientras que - en muchos casos- absorben la mayor parte de las consecuencias ocasionadas por la degradación ambiental, incluido el cambio climático.

Contemplando esta preocupante coyuntura, -y manteniendo presente el tema central del Foro Político de Alto Nivel, “La Transformación hacia sociedades sostenibles y resilientes”- la discusión de este panel se centró en tres preguntas principales - realizadas a los parlamentarios presentes- presentadas a continuación: 1) ¿acaso son suficientes los acercamientos actuales empleados por países desarrollados en materia de transformación de patrones de consumo y producción como para restaurar la sostenibilidad ambiental global hacia el largo plazo?; 2) considerando la existencia de recursos planetarios finitos, ¿es posible continuar basando a la economía global en asunciones de crecimiento infinito? y; 3) considerando la existencia de niveles dispares de desarrollo económico ¿podría una nueva economía verde -consistente con las capacidades regenerativas de la Tierra- ayudar a las naciones satisfacer las necesidades humanas de sus poblaciones?

Considerando el concepto bajo el cual se guió el evento paralelo, di unas palabras de bienvenida para entrar en tema², destacando que en el marco de la Agenda 2030, los gobiernos del mundo reconocieron la importancia de los parlamentarios y de los aparatos legislativos nacionales para la implementación exitosa de los Objetivos de Desarrollo Sostenible. Tras hacer un llamado a la acción de los parlamentarios por su responsabilidad de acercar la agenda de gobernanza global hacia sus respectivos

² Ver Anexo 2 para revisar discurso de apertura.

gobiernos, reparé en el punto fundamental de la necesidad mundial de comenzar a comprender el progreso no sólo en términos del Producto Interno Bruto, sino también desde el bienestar humano y la felicidad; en ese sentido, es necesario avanzar los esfuerzos intelectuales hacia la creación de nuevos indicadores y formas de medir y administrar la economía de las naciones, dada la insuficiencia de los sistemas actuales. Finalmente, invité a todos aquellos que asistieron al panel a acercarse a mí y a otros representantes de la UIP para conocer más detalles sobre las estrategias y el apoyo brindado por el organismo internacional que presido, para asistir a los parlamentarios en la tarea de institucionalizar los Objetivos de Desarrollo Sostenible en sus respectivos países.

Posteriormente, una interesante discusión en respuesta a las preguntas y desafíos planteados se dio tanto entre los panelistas, como con las personas que asistieron a este evento paralelo. Concretamente, los panelistas que dirigieron la conversación fueron los siguientes: la Sra. Elizabeth Cabezas Guerrero, Presidente de la Asamblea Nacional de Ecuador; la Sra. Petra Bayr, Presidente del Comité de Desarrollo del Consejo Nacional de Austria; y el Sr. Thilanga Sumathipala, miembro del Parlamento de Sri Lanka.

Tras la finalización del evento, los participantes estuvieron de acuerdo en que el evento había servido como una digna continuación de la profunda discusión que se tuvo en la última sesión del Comité de la UIP para Asuntos de las Organización de las Naciones Unidas. En ese sentido, el evento paralelo sirvió para profundizar más en la necesidad de desarrollar nuevas formas de concebir tanto el progreso humano, como el crecimiento económico en sí mismo, concientizando aún más a los parlamentarios sobre la importancia del papel que su trabajo jugará en la transformación de los patrones de consumo y producción a niveles nacionales. Se destacó también con preocupación el hecho ineludible de que si bien es necesario transformar dichos patrones, generando así menos desperdicio, es claro que estas soluciones no serán suficientes en el largo plazo, considerando que el crecimiento poblacional del mundo se proyecta hacia los nueve mil millones hacia 2050.

Considerando todo lo anterior, los parlamentarios allí presentes insistieron en la necesidad de generar nuevos paradigmas de desarrollo económico capaces de

trascender el consumo. El desafío entonces será escapar el vacío conceptual en el que se encuentra la humanidad actualmente, por medio del cual se desconoce la manera de acercarse a una transición adecuada hacia un modelo -centrado en el equilibrio con la naturaleza y la felicidad humana-, que sea también capaz de generar suficiente trabajo para todos y evite caer en espirales negativas para las economías del mundo.

Por otro lado, el martes 17 de julio de 2018, se llevó a cabo en la Casa de Uganda - sede de la Misión Permanente de Uganda ante las Naciones Unidas- un segundo evento organizado por la Unión Interparlamentaria, orientado también alrededor del tema del Foro Político de Alto Nivel. Como resultado de un trabajo de cooperación entre la UIP y el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo, en el año 2016 se creó una herramienta de autoevaluación en materia de los ODSs, sirviendo para revisar procesos fundamentales en la transformación hacia el desarrollo sostenible, así como brechas institucionales en los respectivos aparatos legislativos. El evento, titulado “Los parlamentos y los Objetivos de Desarrollo Sostenible: una herramienta de autoevaluación”, se centró en entonces en familiarizar a los parlamentarios que asistieron al Foro con la ya mencionada herramienta de autoevaluación para analizar los avances de sus respectivos países de cara a la implementación de la Agenda 2030.

El evento de capacidad limitada se llenó de manera exitosa, y de acuerdo con la retroalimentación de los parlamentarios que asistieron, el evento alcanzó su cometido, permitiendo así a la UIP fortalecer su trabajo para coadyuvar en el alcance de los Objetivos de Desarrollo Sostenible.

Finalmente, y también en el marco de la presencia de la UIP en el Foro Político de Alto Nivel, realicé una entrevista para miembros de la Oficina Permanente de la UIP en Naciones Unidas, explicando el acercamiento de México y la experiencia de nuestro país de cara a la implementación de la Agenda 2030 de Desarrollo Sostenible, la cual estará siendo publicada en el canal de Youtube de la Unión Interparlamentaria.

IV. Resultados



Intervención de cierre del Secretario General de la Organización de las Naciones Unidas, António Guterres

Después de tres días de discusión -del 16 al 18 de julio-, en el marco del Debate General, se sometió a votación una Declaración Ministerial, a través de la cual se reafirmaría el compromiso de implementar efectivamente la Agenda 2030 de Desarrollo Sostenible para todas las personas, en todo el mundo. Dicha declaración fue adoptada tras una contundente votación, con 164 votos a favor, 2 en contra (Estados Unidos e Israel) y ninguna abstención. El documento adoptado bajo el código E/HLPF/2018/L.2 hizo énfasis en que la Agenda 2030 está centrada en las personas, es universal y transformadora. Asimismo, el texto reconoce que el desarrollo sostenible no puede ser alcanzado sin paz y seguridad, y que paralelamente, la paz y la seguridad estarán comprometidas si no se logra el desarrollo sostenible; concretamente, se hace un llamado a la implementación de medidas efectivas y acciones orientadas para eliminar los obstáculos existentes para el ejercicio del derecho a la autodeterminación en los casos de poblaciones viviendo bajo ocupación extranjera o colonial.

Cabe destacar que el documento aprobado también reafirma el compromiso de todos los participantes del Foro para continuar trabajando en aras de la igualdad de género, el empoderamiento de todas las mujeres y niñas, y el cumplimiento absoluto de sus derechos humanos. El documento afirma que para lograr la consolidación de sociedades inclusivas, sostenibles y resilientes, es imprescindible la participación equitativa de las mujeres en la toma de decisiones para el diseño, implementación y monitoreo de políticas públicas y programas que afectan directamente su propio bienestar.

Asimismo, la Declaración que adoptamos los allí presentes hace referencia al compromiso a aceptar la diversidad humana en ciudades y asentamientos, buscando promover la cohesión social, el diálogo intercultural y la tolerancia. Asimismo la

Declaración hace un llamado a la adopción de sistemas alimentarios sostenibles, buscando el desarrollo de estrategias efectivas para la reducción del desperdicio alimentario. Asimismo, el texto hace alusión a los desafíos asociados al desperdicio de plásticos y su efecto nocivo sobre los océanos del mundo; en ese sentido se enfatizó el rol de la ciencia, la tecnología y la innovación para tomar pasos inmediatos y urgentes para fortalecer alianzas y encontrar soluciones a este tipo de problemáticas.

Por otro lado, si bien Estados Unidos intentó proponer varios cambios al documento -apoyado por Israel, cuyo representante afirmó que no estaba de acuerdo con el “lenguaje politizado” expresado por la Declaración-, los cuales fueron rechazados contundentemente por la mayoría de los países, tanto el documento final como todas las sesiones de trabajo fueron destacados como un avance considerable por el Secretario General de la ONU, António Guterres, quien afirmó que el Foro había servido para incrementar el nivel de compromiso con la Agenda y para entender en qué lugar se encuentran los esfuerzos del mundo para alcanzar los objetivos. No obstante lo anterior también durante el cierre del Debate General, Guterres mencionó que a pesar del progreso, el mundo sufrió preocupantes retrocesos, tales como el hecho de que por primera vez en una década el número de personas desnutridas en el mundo incrementó, o el hecho de que las inversiones en infraestructura sostenible continúan siendo completamente inadecuadas.

Por otro lado, como parte del cierre del evento y tras la adopción de la mencionada Declaración Ministerial la Presidenta del ECOSOC, Marie Chatardová resaltó que nos encontramos apenas en el comienzo de la travesía hacia la realización de estos objetivos, y que todavía queda mucho por hacer para eliminar los obstáculos que todavía limitan el ejercicio de derechos humanos básicos. En ese orden de ideas, destacó la necesidad de construcción de capacidades estadísticas que permitan entender a mayor nivel quiénes son las principales víctimas de la pobreza a nivel mundial para así comprender sus necesidades de manera más específica. Derivado de la evidente necesidad para la construcción de este tipo de bases de datos, retomó algunas propuestas que surgieron a lo largo de las jornadas del Debate General, tales como: el establecimiento de un “fondo azul” concebido para apoyar el diseño e implementación de programas administración de aguas transfronterizas; la triplicación

de inversiones en energías limpias y renovables; el fortalecimiento en los niveles locales, regionales y nacionales; el incremento en el tamaño de proyectos piloto para el consumo y producción sostenible; el apoyo a esfuerzos para capturar el verdadero valor de los ecosistemas y la biodiversidad; y el alcance de un equilibrio entre el desarrollo de nuevas tecnologías y la protección de las poblaciones marginadas y vulnerables del mundo.

Finalmente, tanto la Presidenta del ECOSOC, como el Secretario General de la ONU hicieron un llamado a que el trabajo durante este Foro Político de Alto Nivel sobre el Desarrollo Sostenible, así como la nueva Declaración Ministerial que adoptamos nos impulsara y motivara a redoblar nuestros esfuerzos para estar a la altura de la Agenda que las Naciones Unidas estableció para el mundo.

V. Anexos

Anexo 1. Discurso en el Debate General del Foro Político de Alto Nivel

IPU Address

Ms Gabriela Cuevas Barron
President

**High Level Political Forum on
sustainable development
United Nations
New York, July 2018**

President,

It is a great honour for me to represent the IPU, its 178 members, and the world's 46,000 parliamentarians from across the globe. Multilateralism and cooperation are the main foundations for our work. The IPU stands firmly behind democracy and human rights, and as such, we are committed in transforming words into action, always acknowledging that the desired goal of changing the world will only come as a result of directly reforming our respective communities and societies.

It is in the name of this vision that our organization has worked closely with the UN. This coordination of efforts can be evidenced not only through the signing of a cooperation agreement between our institutions, but also through constant work on the resolutions between the United Nations, national parliaments, and the Inter-Parliamentary Union itself. In fact, in the latest of these efforts, over 90 countries supported the resolution through which June 30th is now celebrated as the International Day of Parliamentarism.

The role played by parliamentarians in the implementation of the development agenda is crucial; we are directly responsible for the ratification and adoption of these agreements in many of the countries that have advocated for this global transformation. We also play a determining role in the modification of national laws, which must be reformed to suit the needs generated by the Sustainable Development Goals. It is also our duty to design the budgets that will allow for fulfilling of the goals for which we now have twelve years. Lastly, we are the natural bridge between the international agenda, and the representation of the citizenry.

As an organization, the IPU has helped parliamentarians fulfil their goal of implementing fully the Sustainable Development Goals. Our work in the past few years has been consistent in seeking to ensure that parliamentarians have the information they need, the best national strategies for implementation, the opportunity to exchange ideas with peers from around the world. We accomplish

this in national, regional and international seminars and workshops, by providing a self-assessment toolkit that we developed with UNDP, and in helping MPs engage in their country's national voluntary reviews.

I am pleased that 30 parliaments are represented in this HLPF session with some 80 members of parliament in attendance. This is success, but it is far from the ideal.

In preparation for the HLPF, IPU surveyed the parliaments of the 47 nations that submitted Voluntary National Reviews this year. We tried to determine how much input and how much review was included in the VNR process.

Despite revised UN guidelines that call on governments to be more inclusive of parliaments, only fifteen parliaments were consulted in the preparation of national reports. And only eight parliaments had an opportunity to review the report before its official submission.

President more substantial efforts are needed to ensure parliaments are fully engaged in the global review of the SDGs.

Earlier this week, IPU held a side event for MPs to discuss the issues around the sustainable economy.

We live in a world of unprecedented inequality. Finding a way to spread the wealth more fairly within and across countries, reinforces our vision of more representative parliaments and more inclusive decision-making.

All people, including the poor, women, youth, indigenous people and other marginalized groups, must be included *democratically*. All people should be engaged equally in having their say in how their economy and their environment are managed.

The IPU views Goal 16 as pivotal to the SDGs. The so-called "governance goal" includes building transparent, inclusive, and accountable institutions, beginning with national parliaments. It requires painstaking effort and is the basis of our work at the IPU when we help strengthen parliaments' law-making and oversight functions, particularly amongst women.

Yet, despite some progress over the years, democracy building remains an uphill battle almost everywhere. More than ever before, the international community needs to invest much more in governance if the SDGs are to succeed.

In light of the challenges ahead, i wish to leave you with one final message: count on the Inter-Parliamentary Union, we -just like the United Nations- believe in working towards a better, more inclusive world that leaves no one behind.

Thank you.

Anexo 2. Discurso de apertura para el evento paralelo del Foro Político de Alto Nivel, titulado ““Movilizando a los parlamentos hacia los ODSs”

Parliamentary side event at the HLPF: opening remarks by the IPU President

Welcome.

I am pleased to see so many of you today.

In the **2030 Agenda** for sustainable development, governments recognized the critical role of parliaments in the implementation of the SDGs. In fact, our role is to hold governments to account and to make sure laws and budgets are consistent with the global goals.

As the HLPF is the main UN hub for a global review of the SDGs, it is important for us parliamentarians to be here. This is also acknowledged by resolutions of the General Assembly on *interaction between the UN, parliaments and the IPU*, which formally welcome this parliamentary event at the HLPF.

This event today is really Part 2, so to speak, of a debate on environmental sustainability and the limits growth that was held at the spring session of our **Committee on UN Affairs** at the end of March. Among other things, that debate noted that “current consumption and production patterns continue to demand more of nature than nature can deliver.”

At the same time, this debate relates very closely to a major debate the IPU held at its 128th Assembly in Quito, five years ago. That debate concluded with a declaration that begins as follows:

Sustainable development is at a crossroads. In a finite world, the perennial cycle of increasing consumption and production that is at the heart of the current economic model is no longer sustainable. Growth alone is not the answer to the social, economic and environmental challenges of our time; in fact it is becoming part of the problem. A different approach that focuses on well-being in all its dimensions is required if we are to evolve as a global community able to fulfil core human values of peace, solidarity and harmony with nature

More than ever before, we need to think of progress not just in terms of GDP but more in terms of human well-being and happiness. For this, we need new ways to measure progress and a new way of managing the economy. Many of us have begun to move in this direction but we need more guidance, and more of a critical mass, to make a real difference to our people and to the planet.

This perspective needs to inform policy debates in countries as well as here at the UN. Business as usual, when it comes to our economic model, is clearly proving to be insufficient to resolve our sustainability challenge.

I will leave it to our moderator, Margaret Mensah-Williams, to introduce the three members of our panel who will explore this question from various angles.

For my part, let me just highlight a couple of numbers:

There are about 80 of us parliamentarians attending the HLPF this year. While this is a good number, it is still less than half our minimum target, if we count an average of one MP for each national delegation (193).

Similarly, of the 47 voluntary national reviews that will be presented to the HLPF this week, only one third (15) include some kind of parliamentary input.

We need to improve on these results if we want to make sure parliaments are fully engaged in the SDGs review process.

There is no time now for a long presentation of the work we do at the IPU to help parliaments institutionalize the SDGs. Let me just say this is a key objective in our work plan and you are all welcome to visit our web site at www.ipu.org to know more, or talk to one of our staff members in the room.

I wish you a fruitful discussion.

**INFORME QUE PRESENTA LA SENADORA GABRIELA CUEVAS BARRON
SOBRE SU VISITA DE TRABAJO A LA CIUDAD DE NUEVA YORK, ESTADOS
UNIDOS DE AMÉRICA CON MOTIVO DE LA CELEBRACIÓN DEL FORO
POLÍTICO DE ALTO NIVEL SOBRE EL DESARROLLO SOSTENIBLE DE LA
ORGANIZACIÓN DE LAS NACIONES UNIDAS**



Gabriela Cuevas Barron
Senadora de la República